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Membros Presentes  
Entidade Representante 

ASSEMAE Amanda Alves de Lima 
Jacqueline Kásssia M. 
Inocente 

CETESB Maurício Magossi 
SMA/CBRN  Kazue Matsumoto 
IAC (Instituto 
Agronômico de 
Campinas) 

Isabella Clerici de Maria 

AGENCIA PCJ Leonardo L. Baumgratz 
Maria Eugenia Martins 

P.M de Atibaia Marcos Roberto Albertini 
P.M de Jaguariúna Rafaela Giusti Rossi 
APTA Fábio L. Ferreira Dias 
Cooper. HOLAMBRA Petrus Weel 
CATI Denis Herisson da Silva 
Rotary Internacional – 
D4590 

Luiz Antonio Carvalho e 
Silva Brasi 

SANASA (Sociedade de 
Abastecimento de Água 
e Saneamento S/A) 

Amanda Alves de Lima 
Jacqueline Kássia M. 
Inocente 

Sindicato Rural de 
Campinas 

João Primo Baraldi 

Sindicato Rural de 
Charqueada 

Rodrigo Cunha Ducatti 

Sindicato Rural de 
Indaiatuba 

Wilson Tomaseto 

Sindicato Rural de 
Jundiaí 

Jorge Augusto Calile 
Soares de Lima 

Sindicato Rural de 
Limeira 

Nilton Picin 
Pedro Geraldo Zanarelli 

Instituto de Zootecnia IZ Josiane Aparecida de 
Lima 

Sindicato Rural de 
Piracicaba 

Ricardo Dias Pacheco 

Sindicato Rural de Rio 
Claro 

João Primo Baraldi 

Terceira Via (Associação 
Terceira Via) 

Nelson Luiz Neves 
Barbosa 

UNESP/IB Reinaldo Monteiro 
ÚNICA (União da 
Agroindústria Canavieira 
do Estado de São Paulo) 

André Elia Neto 

UNICAMP/FEAGRI 
(Universidade Estadual 
de Campinas – 
Faculdade de 
Engenharia Agrícola) 

Adriano Luiz Tonetti 

Convidados presentes: Geraldo N. Cabañas; 

Francisco Anaruma Filho; Francisco Madrid; 

Edgard A. da J. Ribeiro; Ana Flávia de Souza; 

José Ricardo M. Siqueira; Sérgio Razera. 

  

1. Pauta: A pauta e a convocação da 
reunião foram enviadas aos presentes por 
meio de mensagem eletrônica no dia 7 de 
fevereiro de 2014. 2. Abertura da 83º 

Reunião Ordinária: O Presidente João 

Baraldi abriu a reunião, agradeceu a 
presença de todos. Após a apresentação 
dos membros, foi concedida a palavra ao 
diretor da SANASA Marco Antônio dos 
Santos que falou sobre o problema de 
escassez hídrica na Região de Campinas. 
Elogiou o trabalho voluntário dos membros 
da câmara técnica e expôs a necessidade 
de se fazer um inventário dos usuários de 
água para melhorar o gerenciamento do 
sistema. A seguir, João Baraldi agradeceu 
a presença de Marco Antonio e passou 
para a pauta seguinte: Apreciação da ATA 
anterior. Denis Herisson da Silva justificou 
sua ausência na reunião anterior e 
agradeceu a Jacqueline Kássia M. Inocente 
que secretariou a referida reunião. 
Informou que encaminhou a ata em 
dezembro do ano anterior e foram 
realizadas as modificações propostas pelos 
membros. Não houve outras modificações 
propostas e ata n°82 foi aprovada. A 
seguir, João Baraldi informou que algumas 
entidades foram excluídas por falta e 
solicitou a todos que, junto as suas 
entidades, solicitem a designação de mais 
suplentes caso haja necessidade. Por fim, 
solicitou ao secretário que encaminhe 
novamente a deliberação que estipula as 
regras para exclusão de entidades. A 
seguir a palavra foi dada ao Sr. Petrus 
Weel, coordenador do grupo de trabalho 
Reservação de Água, Outorgas e Licenças. 
Petrus agradeceu o apoio do GAEMA, 
dizendo que as reivindicações da Câmara 
Técnica têm ganhado mais força. Destacou 
que a Região de Campinas está em um 
ritmo de crescimento bem mais elevado 
que a Região Metropolitana de São Paulo. 
Assim, falou sobre a proposta do grupo em 
aumentar a vazão para a região de 
Campinas para atender a demanda e não 
frear o desenvolvimento da região. 
Informou que a outorga dada em 2004 para 
dez anos não fez a devida previsão para o 
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futuro e que a CT-Rural e seu GT-
Reservação tem proposto a outorga de 
10m³/s. Destacou ainda que as 
determinações realizadas pelo DAEE não 
foram cumpridas e falou que o grupo está 
acompanhando o decreto nº 60.141, de 
11/02/14, que declara de utilidade pública, 
para fins de desapropriação, pelo DAEE, 
imóveis situados em Campinas, Pedreira e 
Amparo, necessários para instalação de 
barragens para incrementar e aprimorar a 
oferta hídrica para as Bacias PCJ e 
Sistema Cantareira. Petrus defendeu maior 
envolvimento da ANA com relação à 
destinação dos recursos da cobrança para 
o tratamento e maior disponibilidade de 
água. Por fim, Petrus destacou a 
importância de um investimento 
público/privado na otimização de sistemas 
de irrigação, como por exemplo, o sistema 
de gotejo. Terminada a apresentação, João 
Baraldi deu a palavra para Isabella Clerici 
de Maria, coordenadora do Grupo de 
Trabalho Pagamento por Serviços 
Ambientais (GT-PSA). Isabella informou 
que a última reunião do grupo realizado em 
janeiro deste ano tratou a elaboração de 
um documento sobre a publicação “Lições 
Aprendidas do Projeto Produtor de Água”. 
Informou que a elaboração do documento 
será apoiado pelo Ricardo Viani, professor 
da UFSCar - Araras. O documento também 
vai expor a opinião e visão dos membros 
do GT-PSA e do próprio Comitês-PCJ. 
Isabella disse que ainda existe muita 
confusão sobre o que é PSA e muitos 
ainda tem a visão que se restringe apenas 
de plantio de árvores. A seguir, João 
Baraldi passou a palavra para Luiz Antonio 
Carvalho e Silva Brasi que informou que o 
projeto LUISA foi cancelado por não 
cumprimento do prazo legal, mas que o 
projeto será reapresentado. Brasi solicitou 
uma manifestação de João Baraldi sobre a 
proposta de um processo de 

cadastramento. João Baraldi falou que o 
projeto LUISA é muito importante para se 
obter o diagnóstico ambiental da 
propriedade e que muitas empresas que 
tem passivo ambiental poderão utilizar este 
banco de dados para realizar as atividades 
de compensação ambiental. Com a 
palavra, Brasi informou que dia 13/03/2014 
haverá uma reunião para construção do 
projeto e o convite está aberto à todas as 
câmaras técnicas. A seguir, Sérgio Razera, 
diretor presidente da Agência das Bacias 
PCJ iniciou sua apresentação sobre o 
Plano de Aplicação Plurianual (PAP). 
Sérgio destacou a importância da área rural 
na questão de disponibilidade hídrica e que 
existem muitas pessoas, como Nelson 
Barbosa, que há tempos vem alertando 
sobre a falta de atenção nas propriedades 
e a importância na proteção de nascentes e 
conservação do solo. Sérgio informou que 
historicamente os Comitês PCJ têm 
dedicado a maior parte dos recursos para 
saneamento urbano e controle de perdas e 
que com o novo PAP as verbas serão 
direcionadas também para outras áreas, 
em especial à área rural.  Mediante a 
necessidade de maior participação das 
câmaras técnicas para execução e 
adequações do plano, Sérgio indicou 
Leonardo Baumgratz e Maria Eugênia 
Martins para acompanharem as reuniões 
da CT-Rural. Terminada a apresentação de 
Sérgio Razera, João Baraldi solicitou ao 
secretário que encaminhasse a 
apresentação aos membros da CT-Rural 
para conhecimento. A seguir, a palavra foi 
dada para Wilson Tomazeto, que falou 
sobre a idoneidade dos produtores que, em 
sua maioria, buscam a regularização 
ambiental das suas propriedades. 
Entretanto, acredita que os interesses 
políticos tem sempre prevalecido sobre as 
questões ambientais e com isso acaba 
frustrando a maioria dos produtores, em 
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especial aqueles que moram próximos aos 
limites de área urbana.  Nada mais foi 
tratado e a reunião foi encerrada às doze 
horas e vinte minutos e eu, Denis Herisson 
da Silva, digitei a presente Ata que será 
encaminhada eletronicamente aos 
membros e apreciada na reunião seguinte. 

 

João Primo Baraldi 

Coordenador da CT – Rural 

 

Nilton Piccin 

Coordenador-adjunto da CT- Rural 

 

Denis Herisson da Silva 

Secretário 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


